

LWV in Reutlingen am 7.12.2024

Tagesordnungspunkt: 0.LWV-BTW Bewerbungen zur Landesliste zum 21. Deutschen Bundestag

## Bewerbung

Ihr Lieben,

Uns GRÜNE, unsere Ideen und unsere Power braucht es gerade jetzt, mehr denn je. Davon bin ich überzeugt. Die vielen Gründe dafür, brauche ich euch nicht aufzuzählen. Wir kennen sie alle nur zu gut und wissen, dass die Zeit rennt!

**Ich bin Nina Wellenreuther. 28 Jahre alt. Gelernte Medienkauffrau und angehende Umweltingenieurin. Ich bin seit 2019 für die Mannheimer GRÜNEN im Gemeinderat und seit 2022 Fraktionsvorsitzende.**

Meine Heimatstadt ist Mannheim. In dieser Arbeiter- und Industriestadt leben schon seit jeher Menschen der unterschiedlichsten Herkunft und Kulturen zusammen.

Diese Vielfalt wurde in meiner Stadt nie als Bedrohung, sondern immer als Bereicherung verstanden.

Genau dieses Gemeinschaftsgefühl hat mich persönlich und politisch geprägt. Die alarmierende Normalisierung von Hass und Hetze und der erstarkte Populismus 2017 haben mich politisch wachgerüttelt, ich bin darum den GRÜNEN beigetreten. Für mich war klar: **Ich muss und will entschlossen für eine offene Gesellschaft, gegen Populismus und vor allem für den Erhalt unserer Lebensgrundlagen kämpfen.**

Neben der Vielfalt steht Mannheim für mich für Mut und Erfinder\*innen-Geist. In einer Stadt, aus der sowohl das Rad, das Auto und das Spaghetti-Eis erfunden wurde, stehen doch die Chancen gut, dass wir auch die Lösung für die Transformation finden, oder? Klimaschutzaktionsplan, Local Green Deal, Kommunale Wärmeplanung... in Mannheim haben wir schon wichtige Weichen für die Transformation gestellt. Wir sind aber keine Streber, sondern wir zeigen, wie es gehen kann und nehmen die Menschen mit. Das ist auch mein Antrieb. Ich bin Sportlerin und weiß, dass es auf Teamgeist und Durchhaltevermögen ankommt, wenn man erfolgreich ans Ziel kommen will. Das will ich in den nächsten Bundestag tragen,



Kreisverband:  
Mannheim  
Wahlkreis:  
Mannheim  
Wohnort:  
Mannheim  
Gender:  
weiblich

denn hier müssen die Rahmenbedingung geschaffen werden, dass dieser Wandel überall in Deutschland möglich ist.

Damit wir weiter für Klimaschutz, für nachhaltige und sozialgerechte Mobilität, für .... kämpfen können.

### **Meine Vision für die Bundespolitik**

Die Herausforderungen, vor denen wir stehen, sind größer denn je.

Die Klimakrise, soziale Ungleichheit, marode Infrastrukturen und die zunehmende Skepsis gegenüber Politik und Demokratie fordern uns alle.

Ich bin überzeugt: Wir Grüne haben die besten Lösungen

- aber wir müssen sie entschlossen, mutig und gleichzeitig einfühlsam vertreten.

- **Klimaschutz sozial gerecht gestalten:**

Klimaschutz ist Menschenrecht. Doch viele Menschen stehen ambitionierten Klimazielen skeptisch gegenüber, weil sie Angst vor den Kosten und Veränderungen haben. Diese Sorgen müssen wir ernst nehmen. Klimaschutz darf keine Frage des Geldbeutels sein - wir brauchen bezahlbare, verbindliche Lösungen, die alle mitnehmen.

- **Starke Kommunen als Basis:**

In meinen Jahren in der Kommunalpolitik habe ich gelernt, dass Veränderung vor Ort auf den Weg gebracht wird. Es sind die Städte und Gemeinden, die Klimaschutzmaßnahmen umsetzen, Infrastruktur modernisieren und sozialen Zusammenhalt stärken. Dafür brauchen sie aber mehr Unterstützung vom Bund - sei es durch klare finanzielle Zusagen, Investitionen in Bildung, Infrastruktur oder Unterstützung bei der Energiewende.

- **Zukunftsweisende Stadtentwicklung:**

Ich möchte Städte und Quartiere fördern, die sich selbst mit erneuerbarer Energie versorgen können. Schwammstadt-Konzepte sollen helfen, Überschwemmungen zu vermeiden und Städte in Hitzeperioden lebenswert zu halten. Grünflächen und Stadtplanung müssen so gestaltet sein, dass sie soziale Begegnungsräume schaffen und gleichzeitig die Folgen des Klimawandels abmildern.

- **Ehrenamt und Zivilgesellschaft stärken:**

Gerade in unseren Sportvereinen liegt ein riesiges Potential. Als Sportlerin bin ich da ganz nahe dran - sowohl kommunal als auch in unserer BAG Sportpolitik. Hier gilt es, das Ehrenamt zu stärken und zu unterstützen. Neben neuen Sportplätzen ist der Erhalt bestehender Anlagen ein wichtiger Baustein für die Zukunft. Vereine, auch außerhalb des Sports, sind unverzichtbare Partner in unserer Gesellschaft und können auch beim Klimaschutz eine entscheidende Rolle spielen, indem sie ihren Energieverbrauch senken und damit zugleich Kosten sparen - machen wir sie endlich zu Partner:innen! Das gilt generell für unsere Zivilgesellschaft. Wir müssen Demokratie ganz konkret stärken durch Orte der Begegnung, durch

Räume und Angebote gerade auch für junge Menschen, um sich als wirksamer und wertgeschätzter Teil unserer Gesellschaft zu erfahren und sich aktiv einbringen zu können.

- **Niemanden zurücklassen:**

Unsere Gesellschaft droht sich immer mehr zu spalten. Der Riss verläuft nicht nur an der Einkommensgrenze. Er verläuft da, wo Menschen sich abgehängt fühlen, wo der Zugang zu Informationen und der Umgang mit neuen Technologien eben nicht mit in die Wiege gelegt wurde. Ich sehe es als unsere Aufgabe an, dafür zu sorgen, dass alle Kinder gerechte Bildungschancen haben, dass alleinerziehend kein Synonym für arm bleibt, dass auch Menschen mit Erkrankungen selbstverständlich am gesellschaftlichen Leben teilnehmen können und die Alltagsorgen nicht so riesig werden, dass die Menschen die Augen verschließen vor der Situation ihrer Mitmenschen und der Umwelt. Dazu muss ich keine Sozialpolitikerin sein. Dazu reicht mir ein Blick auf unsere Straßen, in unsere Schulen und unsere Pflegeheime.

### **Mein Antrieb**

Ich möchte eine Politik gestalten, die Menschen zu Partner:innen macht, die Sorgen ernst nimmt und Perspektiven bietet. Denn ich weiß: Wir können die großen Herausforderungen nur gemeinsam bewältigen. Gemeinsam bedeutet für mich auch immer europäisch! In Mannheim habe ich erlebt, wie transformative Politik gelingen kann: durch den Willen, die Industrie klimafreundlich umzubauen, durch die Unterstützung von Unternehmen auf dem Weg zur Nachhaltigkeit und durch Bürgerbeteiligung.

Ich will im Bundestag für eine klimagerechte, solidarische und zukunftsfähige Gesellschaft kämpfen!

### **Deshalb bitte euch um euer Vertrauen und eure Unterstützung!**

Eure Nina Wellenreuther

## Biografie

Mit meinem politischen Engagement und meinen Erfahrungen als Kommunalpolitikerin und natürlich meinem fachlichen Background durch mein Studium des Umweltingenieurwesens mit Fokus auf nachhaltige Stadtplanung, Ressourcenmanagement und Energiewende bringe ich Expertise aus zwei Welten zusammen. Diese beiden Welten – die wissenschaftliche Auseinandersetzung mit den Herausforderungen der Zeit und die praktische politische Arbeit vor Ort ermöglichen mir, Veränderungen wirksam und nachhaltig zu gestalten.

Geboren am 11.11.1996 in Mannheim

2019 Einzug in den Mannheimer Gemeinderat

2019 Abschluss Ausbildung Medienkauffrau

2020 Studium Umweltingenieurwesen Hochschule Darmstadt

2021-2023 Sprecherin BAG Sportpolitik

2022 Fraktionsvorsitzende

Sport: Turmspringen und Inliner fahren